

# Reír o llorar

José Antonio Jareño

A Jesús Espinosa

Si eres capaz de sobreponerte a tus manías, a tus avaricias, a tus soberbias, a tus envidias, a tu miseria en general, eso que nuestra condescendencia lo suaviza y llama debilidad, pues si por el medio que sea puedes, aunque sólo sea un corto periodo de tiempo, salir de ese vertedero condicionante y mediático de nuestro día a día, y puedes ser libre y ajeno a todas las pasiones y mentiras de tu entorno próximo, y no tan próximo; si puedes desde el banco de un parque o un paseo cualquiera, convertirte en observador frío e inalterable del mundo que te ha tocado vivir; te aseguro y aconsejo que siendo un poco paciente al final merecerá la pena. Porque por muy poco sentido del humor que puedas tener, al final te hartaras de reír, y todos sabemos que reír es bueno...

Bueno, si puedes llevar esto a cabo, espero que no te dé por llorar, pues también podría ser; pero si esto fuese así, tu llanto formaría parte de la parodia que produjo tu congoja y entonces serás actor en vez de observador de la comedia. Desde este banco verás pasar gente, unos irán hablando solos, algunas veces incoherencias, otras no tanto, otros irán observando su sombra, porque están admirados de su estilizada figura. Algunos irán muy rápido porque llegan tarde y están muy convencidos de que "el tiempo es oro", otro pasará a tu lado exhibiendo su tic nervioso, que le hace ladear la boca y un ojo, lo curioso es que lo tuerce cada uno para un lado distinto, quizá sea esta una muestra de la incoherencia total. Otro da media vuelta radical, de esas que enseñan en la instrucción del ejército. "¡Media vuelta, ar!", y todos para atrás, solo que en esta ocasión no se trata de un gesto marcial. La causa del cambio de dirección en este caso se debía a querer evitar el encuentro frontal con una persona a la que debía, desde hace cierto tiempo, también cierta cantidad de dinero, deuda que si no es por pitos es por flautas no estaba haciendo un gran esfuerzo por pagar.

Una jovencita pasa con un pantalón, que no te explicas cómo se lo pudo entrar, y va moviendo el culo de forma exagerada. Una señora, cuyo nacimiento fue hace mucho, pero que mucho tiempo, por aquello de que el espíritu no envejece... pues allá que va, con sus culotes y con su culaco presumiendo de "guay". Allá dos están discutiendo, otros dos ya no discuten, pues se han liado a hostias. Viene la policía en pareja como siempre, uno de ellos debe haber visto muchas películas de *Harry el sucio*, pues te mirará y te dirá: "Ten cuidado, forastero".

Quizá, un poco hastiado de todo esto, enciendes el transistor para ilustrarte con algo más lúdico. Los chicos del

gobierno con su jefe a la cabeza, proclaman a voz en grito: No hay crisis, eso es mentira, vivimos de puta madre... Lo que no indican es si dentro de ese término es para arriba o es para abajo. Y continúan: "La prueba de esto es que este mes se han apuntado al paro, justo la mitad de personas que se apuntaron el mes pasado"... ¡Toma ya! "Y siguiendo a este ritmo en seis meses nadie se apuntará al paro". Eso es cierto, en seis meses nadie se apuntará al paro, porque ya no habrá nadie para apuntarse puesto que todos estaremos parados. Continúan: "Si es que somos muy decentes, hemos hecho público nuestro patrimonio para que veáis hasta donde llega nuestra equidad". Cuando interesado en el tema, hojeas el periódico y ves las cifras de los emolumentos de los señores del gobierno, sientes una gran compasión por estos pobres seres, sacrificándose por los demás para nada; instintivamente te miras los bolsillos, buscando algo suelto para donarlo para la causa, y te das cuenta de que no era una equivocación, cuando venías por la calle y entre esas personas que buscaban en los contenedores creíste ver a la ministra de igualdad... Pobrecita, treinta mil eurillos de patrimonio. Claro, si es que los gastos la están arruinando.

Luego escucharás la voz de la oposición, o de los que quieren mandar. Empiezan con su habitual recato. "Este gobierno es una mierda, y les vamos a poner firmes. Este país necesita ser gobernada por gente honrada, así como nosotros; además de gente hábil, pues no todos somos como esos alcaldes cepporros, que mirad cómo van a terminar, nosotros compramos los trajes con nuestro dinero, cogido honradamente de la saca, porque para que la economía funcione, tenemos que invertir y solamente por eso disponemos en ocasiones, casi siempre, de ese dinero que esta ahí. Acordaos de Jesucristo, cuando dijo a Lázaro: levántate y anda. Gracias a eso se levantó Lázaro, nosotros queremos imitar a Jesús y decimos: dinero muévete, si no es mucho pedir, a este bolsillo, y es tanta nuestra buena fe que el dinero se mueve... En fin, que somos la leche de buenos. A ver si cogemos el mando y veréis qué pronto arreglamos esto".

A todo esto, en algún momento te puede surgir un ramalazo de indignación al pensar: ¿Es posible que nos tomen por tan gilipollas? Pero descarta inmediatamente este pensamiento, pues si lo mantienes, terminarás tomando partido por alguna opción y entonces serás protagonista más o menos importante, con más o menos notoriedad, en esta absurda tragicomedia. Lucha por mantenerte al margen de lo que veas u oigas. Solo así podrás ser el mero espectador, con capacidad para crear tu juicio de la obra. Y en tu ánimo estará lo opción de inflarte... A reír o a llorar.

MI COLUMNA

## Casos y Cosas

José Luis Albiñana

**REMODELACIÓN Y PEATONALIZACIÓN DEL PASEO DE LAS MORERAS.** Problemas de tráfico se presentan. La remodelación del Paseo de las Moreras y alrededores está quedando fenomenal, pero como siempre hay críticas de los que nada les cuadra, qué le vamos a hacer, hay gente "pa tó".

Pero esa peatonalización va a acarrear, si no estudian el tráfico, muchos problemas a los automovilistas, sobre todo, porque la calle Luis Cadarso, por lo que se está viendo, va a quedar totalmente cerrada en su salida a Don Víctor Peñasco. Se da la circunstancia de que cuatro calles en esa zona no tienen salida a la mencionada calle Don Víctor: Lepanto, Luis Cadarso, Oceanía y Doctor Cajal. ¡Ahí queda eso!

Los vecinos de esas calles tienen que dar vueltas y rodeos, y gastar auto y gasolina, ahora que está barata, para acceder a la calle Don Víctor, que está al lado. Existe malestar entre ellos y piden que al menos la calle Luis Cadarso tenga salida a Don Víctor. Esperemos, pues, que los técnicos de tráfico estudien el problema, que tiene fácil solución. En caso contrario los vecinos los van a suspender con varios ceros.

**TAL COMO NOS LO CONTARON, LO CONTAMOS.** Resulta que en el pasado número de EL PERIÓDICO apareció en la Columna, una vez más, el problema del cruce del Paseo del Cementerio con la carretera 310, y recientemente ha ocurrido algo que pudo acabar en accidente mortal.

Nos cuentan que "una señora mayor intentaba cruzar la carretera, esperó en el arcén, miró a un lado y a otro y comenzó a cruzar, y cuando lo hacía por el centro de la carretera tropezó y se cayó, apareciendo un automóvil por el lado derecho y otro por el izquierdo. Los automovilistas se dieron cuenta de lo ocurrido, pararon en el arcén y raudos fueron a socorrer a la asustada señora, la acompañaron a cruzar (no presentaba lesiones) y los automovilistas tomaron de nuevo sus coches y se marcharon. Si por cualquier circunstancia alguno de estos dos conductores hubiera ido circulando algo distraído, se habría llevado por delante a la señora".

El hecho es cierto y ahí está una persona que desde su automóvil presenció lo que pudo ser un accidente mortal y que gracias a Dios sólo acabó en un susto, para la señora, para los automovilistas y para esa persona que es nuestro informador. **AHORA TOMEN NOTA NUESTROS MUNÍCIPES. ESTÁN OBLIGADOS A RESOLVER EL PROBLEMA. LOS CIUDADANOS TENDREMOS QUE MANIFESTARNOS PARA QUE NOS HAGAN CASO EN LA JUNTA DE COMUNIDADES.**

**¡QUÉ LÁSTIMA!** Han llovido a la Columna quejas y el malestar de muchos ciudadanos respecto a las palmeras del Paseo de San Isidro, por el estado que presentan. Parece ser que han pasado a peor vida. Todo ello por culpa de las heladas y la falta de prevención.

Las palmeras más pequeñas tienen muy mala pinta y es posible que no las puedan recuperar. La que hay al final, esquina con Antonio Huertas, tiene mal "pelaje" y las que hay delante de la gasolinera parece que están un poco más "entonás".

Nos permitimos señalar aquí y ahora lo que hacíamos con la palmera de nuestra casa: en noviembre la recogíamos con unas cuerdas, la forrábamos con papel de periódico y después con un plástico con agujeros, y así se mantenía hasta finales de marzo. Cuando la desnudábamos, estaba verde y vigorosa.

También se pueden resguardar con cañas o carrizos. Nada más. Esas palmeras, por su frondosidad, deben valer un ojo de la cara.

**DIFICULTADES PARA LOS MINUSVÁLIDOS.** Recientemente han repavimentado la Avenida Antonio Huertas y han instalado varios pasos de peatones peraltados, que buena falta hacían. Pero ha surgido un problema para las personas que se mueven en un carrito de ruedas, porque entre el bordillo y el paso de peatones hay un vano, donde las ruedas de los minusválidos se atascan. La solución puede llegar por dos vías: un rejilla, o bien un tubo raseando con el paso para evitar el vano. La idea está dada, ahora sólo falta que se solucione el problema.

**AVENIDA SIN PLACA.** La Avenida de Niort, en la parte que da acceso al nuevo Pabellón Cubierto de la Ciudad Deportiva, no tiene placa identificativa. Es necesaria. Sin más comentarios. Como es necesaria la señal informativa junto a la rotonda de la calle Doña Crisanta, Avenida Antonio Huertas y Avenida Juan Carlos I, indicando la dirección hacia la Ciudad Deportiva. No es la primera vez que se demanda aquí, ni seguramente será la última. Aquí hay negligencia.